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RUGBY
YA SOMOS DE DH

ueridos amigos, estamos en esta temporada de la consolidación del Club Total del 
que tanto nos oís hablar.

Como Club deportivo con cerca de 60 años no queremos quedarnos en ser meramente un 
club de rugby, y desde hace años venimos trabajando en poder dejar un legado que haga que 
el club, independientemente de quien esté dirigiéndolo, tenga unas raíces que ayuden a se-
guir creciendo el árbol que nació en 1960. Además, tenemos la convicción de que debemos 
aprovechar el altavoz que tenemos para poner nuestro granito de arena en ayudar a quien 
tenemos alrededor y no tiene las mismas oportunidades que nosotros.

Tenemos este año el récord de fichas en la historia del club, sobrepasando por primera vez 
las 600, con equipos en todas las categorías. Es algo que nos hace realizar grandes esfuer-
zos con el gran equipo de managers y entrenadores que tenemos, para que todas puedan 
estar atendidas debidamente.

La cantera vive uno de sus mejores momentos, con niños y niñas en todas las categorías 
creciendo como jugadores y como personas.

La Academia, ya en su quinta temporada, va nutriendo poco a poco las categorías senior y 
esta temporada han debutado dos jugadores en División de Honor provenientes de este am-
bicioso proyecto.

Nuestro equipo de Cetransa El Salvador Inclusivo sigue creciendo, tenemos ya en mente un 
bonito proyecto que esperamos llevar a cabo en no mucho tiempo.

El rugby touch ha dejado de ser una novedad y juegan partidos regularmente, acudiendo a 
torneos por toda España.

Los equipos senior masculinos siguen compitiendo en Castilla y León y España, con un 
Emerging que un año más espera seguir en la División de Honor B, y un primer equipo que ha 
hecho una fase regular de la Liga Heineken espectacular, terminando en el 1er puesto, y que 
parece que llega en un gran momento a la fase decisiva de los play off.

Este ritmo de actividad es posible gracias a un motor tan importante como es el de SilverStorm, 
nuestro patrocinador principal. Sin ellos, mucho de lo que hacemos sería imposible.

Pero, sin duda, lo que nos comenzó a ayudar a darnos cuenta de que teníamos que ser un 
Club Total, es el equipo femenino, que comenzó su andadura en la temporada 2009-10, y 
que este año ha conseguido algo histórico para el rugby de Castilla y León, obteniendo el as-
censo a la Liga Iberdrola de División de Honor. 

Nuestras jugadoras de Autoconsa El Salvador son el fiel reflejo de nuestro lema In contraria 
ducet, ya que tras 3 finales consecutivas perdidas podrían haber bajado los brazos, pero sin 
embargo esas derrotas han servido de acicate para querer mejorar cada año un poquito más.

Ahora llega un reto apasionante y, sin duda, ellas seguirán siendo un referente dentro del Club 
con trabajo bien hecho desde la humildad, el compromiso y el respeto. Ya han subido una vez 
a la estatua del Conde Ansúrez, pero estamos seguros de que volverán a hacerlo en no mucho 
tiempo, aunque, eso sí, confiamos en que será para ofrecerle el título de División de Honor.
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A

SILVERSTORM EL SALVADOR

lo campeón. Así consiguió 
SilverStorm El Salvador ce-
rrar la fase regular de la Liga 
Heineken, en la que el primer 

puesto quedaba en manos de los hom-
bres de Juan Carlos Pérez tras conseguir 
el registro anotador más alto de la tem-
porada como local, con la contundente 
victoria 77-28 que los colegiales firma-
ban ante Hernani CRE en los campos de 
Pepe Rojo.
Pero no es sólo el primer puesto de la 
clasificación lo que el equipo blanquine-
gro ha conseguido, sino que hay muchos 
otros aspectos en la tabla de la compe-
tición de la regularidad en los que el do-
minio de SilverStorm El Salvador ha sido 
total, algo que el propio entrenador cole-
gial aseguraba que “era el objetivo que 

Por todo 
lo alto

SilverStorm El Salvador consigue finalizar 
la fase regular de la Liga Heineken en lo 
más alto de la clasificación, asegurando 
disputar como local las semifinales y una 
hipotética final en el playoff por el título. 
Los de Juan Carlos Pérez han conseguido 
además liderar todos los registros colectivos 
de anotación y defensa.

“Era el objetivo que nos habíamos marcado. Es algo 
que nos tiene contentos, y que certifica que estamos 
haciendo bien las cosas, y que creemos en el proyecto 
que hemos construido entre todos”. 
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nos habíamos marcado. Es algo que nos 
tiene contentos, y que certifica que esta-
mos haciendo bien las cosas, y que cree-
mos en el proyecto que hemos construi-
do entre todos”. 
Además del mayor número de victorias 
-18, igualado con los vecinos de VRAC 
Quesos Entrepinares-, SilverStorm El Sal-
vador ha conseguido ser el equipo que 
más puntos ha anotado en la Liga Hei-
neken -852-, el que menos ha encajado 
-405-, el equipo que ha conquistado en 
más ocasiones la zona de marca contra-
ria -120-, y al que menos ensayos le han 
anotado -53, de nuevo igualado con el 
otro equipo vallisoletano-. También han 
sido los de Juan Carlos Pérez los que 
más veces han conseguido el punto bo-
nus ofensivo en esta temporada al reali-
zar 4 o más ensayos -15-. 
Otro factor que puede pasar más desa-
percibido, pero que dice mucho también 
del gran trabajo realizado a lo largo de 
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Han sido 10 victorias 
consecutivas las 
que ha firmado 
SilverStorm El 
Salvador en la 
segunda vuelta de la 
competición

estas 22 jornadas por el equipo colegial, 
es el hecho de que los rivales sólo han 
conseguido anotar 21 golpes de castigo 
frente a SilverStorm El Salvador, muestra 
de la contundencia y buena disciplina de 
la defensa de los de Juan Carlos Pérez. 
También cabe destacar que, de los 53 en-
sayos recibidos, los rivales sólo han sido 
capaces de transformar 37. 
Mención especial para los registros indi-
viduales. James Faiva, llegado a SilverS-
torm El Salvador a mediados de diciem-
bre, y disputando menos de la mitad de 
los encuentros, ha sumado la nada des-
preciable cifra de 158 puntos en 11 parti-
dos de la Liga Heineken, lo que le ha aca-
bado situando al apertura tongano como 
6º máximo anotador de la competición. 
Por su parte el ala neozelandés Walter 
Fifita ha conseguido finalizar la tempora-
da como 2º máximo ensayador de la Liga 
Heineken, con un total de 14 marcas en 
otros tantos partidos. 
Han sido 10 victorias consecutivas las 
que ha firmado SilverStorm El Salvador 
en la segunda vuelta de la competición, 
sumando la bonificación ofensiva en 9 de 
ellas. Tras caer en el encuentro de la 12ª 
jornada ante el VRAC, la racha encadena-
da por los de Juan Carlos Pérez llevaba a 
imponerse a UE Santboiana, Sanitas Al-
cobendas, AMPO Ordizia, UBU-Colina Cli-
nic, Complutense Cisneros y Hernani CRE 
en los campos de Pepe Rojo, cosechando 
triunfos también en casa de Bizkaia Ger-

SILVERSTORM EL SALVADOR
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nika, Aldro Energía Independiente, Barça 
Rugbi y CR La Vila. 
De esta forma, SilverStorm El Salvador se 
asegura ser local en las semifinales del 
playoff por el título de la Liga Heineken, 
en las que se enfrentará al ganador del 
enfrentamiento de cuartos de final en-
tre AMPO Ordizia y UBU-Colina Clinic, así 
como, en caso de clasificarse, los colegia-
les serían locales también en esa posible 
final por el título. Pero, como toda la tem-

porada, y como siempre dice Juan Carlos 
Pérez, “tenemos que ir pensando partido 
a partido. No hay nada conseguido, y te-
nemos que buscar siempre ser mejores”. 
Para saberlo, habrá que esperar al último 
fin de semana de mayo. Será entonces 
cuando la Liga Heineken 2018-19 conozca 
a su campeón. Por ahora, desde Rugby en 
Blanco y Negro sólo nos queda hacerles 
una recomendación: disfruten del playoff. 
Disfruten del rugby. 

SILVERSTORM EL SALVADOR
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Se ha conseguido el 
primer puesto en la 
fase regular de la Liga 
Heineken, algo que 
sin duda viene basa-
do en buena medida 
por la preparación físi-
ca ¿Qué crees que ha 
sido lo más importante 
en esta parcela para 
conseguirlo?
Lo más importante en 
esta parcela ha sido 
el compromiso de los 
jugadores con el en-
trenamiento. La tem-
porada son un montón 
de semanas con ciclos 

que se repiten mucho, lo que conlleva que hay trabajo muy pe-
sado que además se repite todas las semanas, pero los juga-
dores son conscientes de la importancia y lo realizan conven-
cidos de ello.
La última parte de la Liga nos ha dejado un SilverStorm El Sal-
vador completamente dominador en la parcela física frente a 
los rivales ¿Crees que nos puede perjudicar el parón hasta la 
disputa de las semifinales, o puede ser una oportunidad para 
afinar la máquina?
No es la situación ideal, pero en los deportes de equipo las co-
sas son así y nos tenemos que adaptar. Según avanza la tem-
porada las cargas más específicas son las más importantes y 
la carga más específica es el partido o los contenidos de com-
petición. Reproducirlos en los entrenamientos es muy difícil, 
pero lo vamos a intentar. Por otra parte, lo bueno es que tene-
mos tiempo de afinar a algunos jugadores y recuperar a otros.
Durante la temporada ha habido que hacer cambios obligados 
por bajas y lesiones, con la llegada de nuevos jugadores ¿Ha 
sido algo complicado para ti?

Es complicado para todos porque es como una máquina que de 
pronto se desajusta y tiene que ajustarse poco a poco, no ocu-
rre de la noche a la mañana, pero lo cierto es que los nuevos 
jugadores también han refrescado y revitalizado mucho la tem-
porada. Han enseñado cosas nuevas a los que llevaban mucho 
tiempo y sobre todo a los jóvenes.
El equipo se ha mostrado muy sólido durante toda la tempora-
da, liderando todos los capítulos en la clasificación ¿cuál ha 
sido la clave para conseguirlo?
A veces trabajamos con objetivos concretos, depende del ci-
clo y el partido. Por ejemplo, queríamos desde el inicio, ser el 
equipo con menos tarjetas porque para nosotros la actitud en 
el campo es muy importante. En otras áreas los objetivos son 
más nuestros de los entrenadores que queremos predominar 
una parte más del juego u otra, también según el ciclo en el que 
estemos trabajando.
¿Con qué estás más satisfecha de lo visto en la temporada? 
El equipo está más robusto dentro del campo que otras tem-
poradas. En muchos sentidos. Empezamos muy bien, tuvimos 
una bajada y nos rearmamos otra vez para mejorar el rendi-
miento del inicio.
¿Qué es lo que mejorarías de inmediato, si es que hay algo 
que no te gusta?
Siempre me gustaría más tiempo para meter más cosas: más 
trabajo de recuperación, más trabajo de tatami, más vídeos, 
etc.
¿Cómo valoras la llegada a la primera plantilla de jóvenes ju-
gadores llegados de la Academia y de SilverStorm El Salvador 
Emerging?
Es un éxito del Club y para mí personalmente una alegría, por-
que a muchos les conocí el primer año de Academia, y no me 
imaginé que en tan poco tiempo estarían jugando como titu-
lares en el mejor equipo de liga (risas), así que ¡el trabajo fun-
ciona!
¿Qué nota le pondrías a la temporada de SilverStorm El Salva-
dor hasta ahora?
Notable. Aún tenemos mucho margen para mejorar.

MAR ÁLVAREZ, PREPARADORA FÍSICA DE SILVERSTORM EL SALVADOR: 
“El equipo está más robusto dentro del campo que otras temporadas”

SILVERSTORM EL SALVADOR
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 LA GALERÍA DE...

Desde ahora, los 
lectores de Rugby 
en Blanco y Negro 
podrán disfrutar de 
esta sección, en la que 
diversos fotógrafos 
seleccionarán algunas 
de sus imágenes más 
curiosas, divertidas o 
impactantes en torno 
al oval y al Club de 
Rugby El Salvador. 
¡Disfrútenlas! 

CARMELO MELERO
galeria de...La

Profesor de Física y 
Matemáticas en el Colegio 
La Enseñanza en ESO y 
Bachillerato. Antiguo alumno 
del Colegio El Salvador
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 LA GALERÍA DE...
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gridulce. Ese es el sa-
bor de la temporada 
de SilverStorm El Sal-

vador Emerging, porque, si bien 
los jugadores de Chema Sanz han 
sabido darlo todo en muchas de 
las ocasiones en las que era nece-
sario hacerlo, el principal objetivo, 
que era asegurar la permanencia 
un año más en la División de Ho-
nor B no ha sido posible, aunque 

aún queda una bala en la recámara para los colegiales. 
Porque todo depende de lo que pueda ocurrir en la fase de ascenso a la Liga 
Heineken. Tras haberse consumado el descenso de Bizkaia Gernika a la DHB, 
SilverStorm El Salvador Emerging, que ha finalizado en la 10ª posición con 37 
puntos, debe esperar para saber si alguno de los equipos de las regiones per-
tenecientes al ámbito del grupo A -Getxo Artea o Bathco Rugby- que luchan por 
conseguir dar el salto a la máxima categoría, lo consiguen. De ser así, los blan-
quinegros tendrían asegurada su presencia en la categoría de plata por sexto 
año consecutivo. 
4 victorias en la segunda vuelta de la competición, conseguidas ante Durango 
Nissan-Gaursa, AVIA Eibar Rugby, Uribealdea RKE y Kaleido Universidade de 
Vigo, más un empate ante VRAC Quesos Entrepinares B han permitido que Sil-
verStorm El Salvador Emerging sea el 6º mejor equipo de la segunda vuelta de 
la competición. Los de Chema Sanz han sumado en total 7 triunfos, 1 empate y 
14 derrotas en esta temporada, consiguiendo además 57 ensayos a favor y 88 
en contra, así como 4 bonus ofensivos y 3 defensivos. 
En el plano positivo hay que destacar el buen nivel al que ha rendido el equipo 
en prácticamente todos los partidos que ha disputado, con la incorporación de 
un gran número de jóvenes procedentes de la Academia El Salvador y de las 
categorías base del Club. Otra cifra que destaca en SilverStorm El Salvador 
Emerging son los 10 jugadores de la plantilla que han disfrutado de minutos 
en la Liga Heineken con SilverStorm El Salvador a lo largo de esta temporada. 
Pese a todo, una temporada más, hemos disfrutado de mucho rugby de nivel, y 
de ver cómo SilverStorm El Salvador Emerging, equipo clave en nuestra estruc-
tura de Club Total, sigue dando muchas alegrías, y luchando contra cualquiera 
que se ponga por delante. Y seguirá haciéndolo, no lo duden. Y Rugby en Blanco 
y Negro estará ahí para contárselo. 

SILVERSTORM EL SALVADOR EMERGING

PENDIENTES DE ,
la revAlida

SilverStorm El Salvador Emerging 
firma una gran segunda vuelta de 
liga en el grupo A de la División de 
Honor B, pero sin conseguir certificar 
matemáticamente la permanencia en 
la categoría de plata del rugby español, 
para lo que deberán esperar a una 
posible promoción y a lo que pueda 
ocurrir en la fase de ascenso a la Liga 
Heineken

A
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CHEMA SANZ, ENTRENADOR DE SILVERSTORM 
EL SALVADOR EMERGING: “Confío en mi 
equipo, y pelearemos hasta el final”

Mejora de resultados en la se-
gunda vuelta, pero no ha sido 
suficiente para asegurar la per-
manencia. ¿Qué nota le pones 
al equipo?
La nota importante la pondre-
mos al final, pero de momento 
tengo que poner un aprobado, 
aunque muy justito.
¿Cuáles crees que han sido las 
principales virtudes? ¿Y los pun-
tos a mejorar?

Nuestra mayor virtud son las destrezas individuales, técnicamen-
te somos buenos jugadores. Los puntos a mejorar son bastantes, 
pero sobre todo tenemos que ser capaces de leer mejor el juego y 
no fallar en las zonas clave del campo.
¿Qué cambiarías de lo visto durante el año?
Cambiaría algunas decisiones tomadas en momentos puntuales, 
claro está, pero a toro pasado es fácil decirlo.
En caso de que tengamos que disputar la promoción ¿en qué con-
diciones llega el equipo, después de dos meses de inactividad?
Un parón tan prolongado hace difícil a los jugadores llegar en bue-
nas condiciones, es complicado tener enchufados a los chicos, que 
ya de por sí han sido poco constantes en algunos casos, por cues-
tiones laborales, de estudios y personales. Según se acerque la 
posible fecha intensificaremos la preparación, con la inestimable 
ayuda de Mar Álvarez.
Han debutado numerosos jugadores procedentes de la Academia 
con SilverStorm El Salvador Emerging, con oportunidades también 
para muchos de ellos con el primer equipo. ¿Cómo valoras esto?
El trabajo de cantera está para eso, para que los chicos que vienen 
de abajo sean protagonistas en los equipos senior, cuantos más...
mejor. Un orgullo
¿Cuál ha sido para ti el mejor momento de la temporada? ¿Y el 
peor?
El peor momento...seguramente la derrota en Getxo. El mejor...la 
victoria ante Vigo en el campo 1. Un partidazo.
Si hay que jugar la promoción ¿a qué rival prefieres? ¿A cuál no te 
gustaría enfrentarte?
Me da lo mismo el rival, confío en mi equipo.
Finalmente, ¿qué te gustaría decirle a la afición?
A la afición sólo decirle que, si llega el momento de jugar la pro-
moción, será muy importante que estén a nuestro lado, como han 
estado toda la temporada. Al final no estuvimos a la altura, en es-
pecial yo, pero pueden estar seguros de que pelearemos hasta el 
final, como siempre.
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AUTOCONSA EL SALVADOR

n sueño. Una ilusión. Un objetivo. Todo eso era para 
Autoconsa El Salvador al comienzo de la temporada la 
posibilidad de llegar a la Liga Iberdrola de División de 
Honor. Y desde el principio las jugadoras dirigidas por 

Álvaro Rojo y Fran Carracedo se pusieron manos a la obra para que 
se convirtiese en una realidad.
No han pesado en el ánimo de las ‘ChamiChicas’ ni por un momen-
to las tres anteriores oportunidades perdidas. A principios del mes 
de marzo se hacían con su 4º título consecutivo de la Liga Interregio-
nal Asisa-AON, tras imponerse en la final disputada en los campos 
de Pepe Rojo a Aldro Energía Independiente de Santander por un 
claro 40-0, lo que les daba el billete para disputar la fase definitiva 
en la que luchar por llegar a la máxima categoría del rugby femeni-
no español.

Misión
cumplida

Autoconsa El Salvador jugará 
la próxima temporada en la 
Liga Iberdrola de División de 
Honor, tras conseguir su cuarta 
Liga Interregional Asisa-AON 
consecutiva y vencer en todos los 
partidos de la División de Honor 
B, para acabar imponiéndose 
ante las valencianas de CP Les 
Abelles en la final disputada en 
Hortaleza (Madrid) 

U
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En esa fase definitiva, con la denominación de División de Ho-
nor B -en vistas a la creación de la segunda categoría nacional 
la próxima temporada- las colegiales quedaron encuadradas 
junto a Barcelona Universitari Club, Muralla RC de Lugo y AVIA 
Eibar Rugby en el grupo A de la competición, mientras que In-
genieros Industriales de las Rozas, CP Les Abelles, XV Murcia y 
CR Sant Cugat fueron los equipos que conformaron el grupo B.
Autoconsa El Salvador se impuso con solvencia en los dos pri-
meros encuentros del grupo, venciendo por 65-0 a Barcelona 
Universitari Club y por 0-93 a Muralla RC. El encuentro definiti-
vo por el primer puesto, y la ventaja de campo en semifinales, 
mediría a las blanquinegras y AVIA Eibar en el campo 1 de Pepe 
Rojo. El partido de las jugadoras de Álvaro Rojo y Fran Carrace-
do fue acorde al escenario donde se disputó, y se aseguraron 
el pase con una sólida victoria por 29-10 ante el equipo vasco.
Conseguido el pase a las semifinales, quedaba conocer el rival, 
que acabaría siendo Ingenieros Industriales de Las Rozas. Vie-
jas conocidas de Autoconsa El Salvador, puesto que el equipo 
madrileño fue uno de los rivales en la fase de grupos la ante-
rior temporada, la máquina chamiza se puso en marcha des-

Y desde el principio las jugadoras dirigidas por 
Álvaro Rojo y Fran Carracedo se pusieron manos 
a la obra para que se convirtiese en una realidad.
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FRAN 
CARRACEDO, 
entrenador de 
Autoconsa El 
Salvador.
Un sueño cumplido con el ascenso, tras varios intentos sin 
éxito
Sí, la verdad es que era algo que necesitábamos. Nuestro 
objetivo desde el principio de la temporada, y ya lo hemos 
conseguido, con el trabajo y el esfuerzo de todos. 
¿Con qué momento de la temporada te quedas?
Sería fácil decir que con el pitido final en Hortaleza, pero no: 
me quedo con cualquier entrenamiento de la temporada, por 
las ganas de trabajar y el esfuerzo de las jugadoras cada día, 
sin importar quién estuviese delante el siguiente partido. 
Sin problemas en la Liga Interregional, venciendo a San-
tander en una disputada final, y con una División de Honor 
B prácticamente perfecta ¿cuál es el objetivo realista que 
nos marcamos para la próxima temporada?
Consolidarnos en la Liga Iberdrola, lo que consideramos que 
es factible. Ese es el objetivo que nos vamos a marcar a la 
hora de planificar la temporada. 
¿Y uno no tan realista, el que desearías que se cumpliese?
Ese es fácil, al menos de decir: ganar la Liga en nuestro pri-
mer año. 
¿Qué crees que nos hace falta para encarar con garantías 
la Liga Iberdrola la próxima temporada?
Mantener el bloque de jugadoras y staff que hemos tenido 
este año, y tratar de aumentar el número de fichas. Estoy se-
guro de que vamos a conseguir las dos cosas.
¿Cuál ha sido la clave para conseguirlo?
Sólo una, que ya he citado antes: el esfuerzo y las ganas que 
han puesto todas las jugadoras para hacer que este equipo, 
que es como una familia, consiguiese los objetivos que nos 
habíamos propuesto.
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de el primer minuto del encuentro en bus-
ca de la final que permitiese conseguir el 
ansiado objetivo. 72-10 fue el contundente 
resultado conseguido por las vallisoletanas, 
que certificaban su presencia en el partido 
decisivo. 
Un partido decisivo que enfrentaría en el 
campo Juan Pablo II de Hortaleza (Madrid) 
a Autoconsa El Salvador y CP Les Abelles. 
Sin nervios, sin tensión, y con la misma con-
signa que Álvaro Rojo y Fran Carracedo han 
transmitido a sus jugadoras durante todo 
el año: “Salir del campo más felices de lo 
que entramos en él. Ese será el indicador 
de un trabajo bien hecho”. Y desde luego 
que lo consiguieron, porque, pese al sufri-
miento en los minutos finales, los ensayos 
de Clara Piquero, Maica Martí, Carmen Pé-
rez y Noelia García, junto con las dos trans-
formaciones de Carmen Carmona dieron el 
ansiado ascenso a las jugadoras blanquine-
gras al imponerse por 24-20 al equipo va-
lenciano. 
En la Liga Iberdrola las jugadoras de Auto-
consa El Salvador se medirán con equipos 
ya conocidos, como es el caso de dos de 
los que impidieron el ascenso colegial en 
temporadas anteriores: Complutense Cis-
neros y Universitario de Sevilla, así como 
con la actuales campeonas de CRAT Uni-
versidade da Coruña, además de CR Maja-
dahonda, INEF-L’Hospitalet, Olímpico de Po-
zuelo y, a la espera de lo que ocurra en la 
promoción, XV Sanse Scrum o, de nuevo, 
Les Abelles. 
Lo que está claro es que, sea contra quien 
sea, en Valladolid disfrutaremos la próxi-
ma temporada de la máxima categoría del 
rugby femenino español. Porque de poner 
buen rugby femenino ya se ha encargado 
todos estos años Autoconsa El Salvador. 
¡Enhorabuena, ‘ChamiChicas’! ¡Ya somos 
de División de Honor! 

“Salir del campo más felices de 
lo que entramos en él. Ese es 

el indicador de un trabajo bien 
hecho”

AUTOCONSA EL SALVADOR
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AUTOCONSA EL SALVADOR ASCENSO A LA LIGA IBERDROLA
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AUTOCONSA EL SALVADOR ASCENSO A LA LIGA IBERDROLA
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TORNEOS

INTENSO
Las categorías base de 
SilverStorm El Salvador 
han disputado durante 
los últimos meses varias 
citas clave junto con sus 
competiciones ligueras, 
como es el caso del Torneo 
INVI, organizado por 
nuestro Club y que alcanzó 
ya la 15ª edición, así como 
el Torneo Internacional 
que Grupo Desportivo de 
Direito organiza en Lisboa 

on el intenso frío de enero lle-
gaba una nueva edición, la 
15ª, del Torneo INVI organiza-
do por nuestro Club. En esta 

ocasión fueron 11 clubes de toda Espa-
ña los que participaron en una cita con-
vertida ya en punto de encuentro prác-
ticamente obligatorio para todo el rugby 
nacional, con más de 1100 jugadores y 
técnicos, con 64 equipos participando 
en las categorías sub’6, sub’8, sub’10 y 
sub’12. 
Una cita que, además, tuvo un importan-
te componente solidario, con la aporta-
ción por parte de los participantes en el 
Torneo INVI de un donativo destinado a 
la Fundación Diabetes Cero, dedicada 
a la investigación sobre esta enferme-
dad. También sirvió para estrenar la nue-
va incorporación a los campos de Pepe 
Rojo: el campo nº5 de hierba artificial. 
Finalmente sería SilverStorm El Salvador 
quien se haría con el triunfo en sub’12, 
mientras que los vecinos de VRAC Que-
sos Entrepinares lo harían en sub’10. 
Éxito para los equipos colegiales también 
en Lisboa, donde el 4 de abril se disputó 
la 4ª edición del Torneo Internacional or-
ganizado por GD Direito. Con las mismas 
categorías participantes que en el INVI, 
fueron en este caso 21 clubes -6 espa-
ñoles y 15 portugueses- los que se die-
ron cita en el campo de Monsanto para 
disfrutar de un intenso fin de semana de 
rugby. 
Además, con importante éxito para Sil-
verStorm El Salvador, puesto que los 
equipos colegiales se hicieron con un 
trofeo de campeones en cada una de las 
categorías de la cita en Lisboa, lo que 
demuestra el buen momento por el que 
atraviesa la cantera de nuestro Club. 

APRENDIZAJE

C
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FINALES DE LAS LIGAS DE CASTILLA Y LEÓN  
SUB’16 Y SUB’18
El Club de Rugby El Salvador fue elegido por la Federación de Rugby de Castilla y León como 
organizador de las finales de las Ligas regionales en ambas categorías. En sub’18 la balan-
za se decantaría del lado del VRAC (15-27), mientras que en sub’16 SilverStorm El Salvador 
competirá por el Campeonato de España, tras imponerse a Aldro Energía Independiente 
(84-0). 
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CHAMI, SOCIALMENTE RESPONSABLES

La mañana en el Centro San Juan de Dios 
amanece nublada y desapacible. Pero 
sólo en lo atmosférico, porque en las ins-
talaciones de este centro de educación 
especial nos esperan Eduardo Matallana, 
al que todos llaman Edu, jugador de Ce-
transa El Salvador Inclusivo, que ha debu-
tado este año con SilverStorm El Salvador 
Regional, junto con Juan Diego Marbán, 
trabajador del centro educativo, entrena-
dor de Cetransa El Salvador Inclusivo, y 
compañero de Edu en SilverStorm El Sal-
vador Regional. 

Edu, ¿cómo fue tu primer acercamiento al 
rugby?
Pues fue un fin de semana de mayo de 
2016, cuando nos invitaron a un torneo 
benéfico, organizado por la Academia de 
Caballería para recaudar dinero para ayu-
dar al CD San Juan de Dios. Allí nos eligie-
ron a unos cuantos para jugar contra equi-
pos de El Salvador, VRAC y Arroyo. Desde 
entonces me gustó por lo fluido del jue-
go y por la rapidez del movimiento del ba-
lón… y hasta hoy.

Y no sólo practicas rugby…
Así es. Jugué al fútbol, en la UD Belén, 
y ahora combino el rugby con baloncesto 
y con fútbol sala. Pero me quedo con el 
rugby de entre todos ellos, por el deporte 
y por el ambiente del equipo.

¿Qué es lo que más y lo que menos te gus-
ta del rugby?
Son muchas cosas… Lo que más me gus-
ta es ensayar, y también placar, así como 
varias fases del juego, como el ruck y el 
maul. Lo que menos… puede que sea el 
juego sucio, el contra ruck con golpes de 
castigo, algunas jugadas ilegales que no 
son rugby y que no es que no me gusten a 
mí, sino que no nos gustan a nadie. 
[El proyecto de Cetransa El Salvador In-
clusivo no ha dejado de crecer en los últi-
mos años, como hemos seguido también 

SIN LÍMITES
Edu Matallana, jugador de 
Cetransa El Salvador Inclusivo, 
nos cuenta cómo ha sido su 
temporada en el equipo, incluyendo 
sus primeras experiencias con 
SilverStorm El Salvador Regional, 
acompañado de su entrenador y 
compañero Juan Diego Marbán. Y 
advierte: “quiero seguir creciendo”

en estas páginas de Rugby en Blanco y 
Negro. Nuestros protagonistas valoran 
así la marcha del equipo].
La experiencia con Cetransa El Salvador 
Inclusivo ha ido creciendo a lo largo de 
los años, consolidándose en entrena-
mientos y jugadores. ¿Cómo se vive des-
de dentro del equipo?
JD: Es muy positivo. Toda ayuda es bien-
venida, y como entrenador es un placer 
acercar a estos jugadores el rugby, que 
es el deporte que he practicado toda mi 
vida. Si además de eso ves predisposi-
ción, como hay por parte del Club y de 
los patrocinadores, que se vuelcan, da 
gusto participar. Queremos seguir traba-
jando siempre con la misma ilusión que 
teníamos al principio y tenemos. 
E: Yo creo que tanto el Club como Plena 
Inclusión tienen que estar orgullosos de 
haber podido apoyar y tirar de una inicia-
tiva como esta, muy positiva y muy en-
riquecedora, no sólo para los que juga-
mos, sino para todos.
¿Hacia dónde creéis que se dirige Cetran-
sa El Salvador Inclusivo? ¿Podemos as-
pirar a tener al equipo en competición?
JD: El rugby inclusivo es para que parti-
cipe todo el mundo, así que la competi-
ción, desde esa base de participación, 
con otros equipos, sería algo muy bueno. 
No hay que mirar cosas como los resul-
tados, o un objetivo que sea ganar. Te-
nemos que volcarnos en que cualquier 
persona, con cualquier tipo de discapa-
cidad, con el apoyo que necesite, puede 
jugar al rugby. Perder o ganar es secun-
dario. 
E: También ayudamos desde el rugby in-
clusivo a que nuestro deporte sea cada 
vez más conocido en España. Cada vez 
va a más, pero nuestra aportación tam-
bién es importante. 
[Edu ha tenido la oportunidad de dar el 
salto al rugby competitivo, disputando 
partidos con SilverStorm El Salvador Re-
gional. Y en el encuentro que enfrentó a 

los chamizos con CR Salamanca, anotó 
su primer ensayo con el equipo]. 

Aunque los resultados sean secundarios 
para Cetransa El Salvador Inclusivo, en el 
caso de SilverStorm El Salvador Regional, 
con quien debutaste hace unos meses, no 
lo son… ¿qué tal la experiencia?
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Muy positiva, realmente me encantó. Voy 
a seguir dando lo mejor de mí, con todos 
los compañeros, para seguir rompiendo 
barreras poco a poco. Llegar a jugar con 
el equipo Regional era algo que no me 
podía imaginar, pero que he conseguido 
gracias al esfuerzo y a la constancia. 

¿Qué tal jugando en la posición de ala?
Es una posición muy buena para mí. Los 
placajes son duros, pero también te que-
das con la matrícula de algún rival, pero 
el rugby es así, y puede que luego le pille 
yo… (risas). 

Además, te estrenaste como ensayador 
en tu debut. ¿Qué sentiste en ese momen-
to?
Una enorme alegría. Mi primer ensayo lle-
gó tras un pase de Olifer Fermín, con una 
jugada que llegó tras provocar superiori-
dad Adrián Suazo. Ahora lo que quiero es 
anotar muchos más. 

También anotaste el primer ensayo de Ce-
transa El Salvador Inclusivo, en el encuen-
tro con Quijote RC. ¿Cuál de esos dos mo-
mentos te hizo más ilusión?
Uf, me cuesta decidirme… El ensayo con-
tra Quijote fue un momento pionero, me 
alegró mucho, pero creo que me hizo más 
ilusión anotar el primer ensayo con Sil-
verStorm El Salvador Regional, en el en-

cuentro contra CR Salamanca fue un su-
bidón de adrenalina, un momento único.
[La relación entre Edu y Juan Diego, como 
hemos visto, va más allá de Cetransa El 
Salvador Inclusivo, puesto que ambos 
son compañeros de vestuario en SilverS-
torm El Salvador Regional, y tratan a dia-
rio en el Centro San Juan de Dios]. 

Entrenador y jugador en Cetransa El Sal-
vador Inclusivo, y compañeros en SilverS-
torm El Salvador Regional… ¿cómo vivís 
esa diferencia entre los dos equipos del 
Club?
JD: Para mí ha sido un sueño poder ju-
gar con alguien a quien has iniciado en el 
mundo del rugby, que ha dado sus prime-
ros pasos de tu mano. Cuando fuimos a 
jugar a Ávila, la primera convocatoria en 
la que estuvo Edu, algo que yo no sabía 
de antemano, fue un sueño cumplido. Se 
ha integrado en el vestuario como uno 
más, arropado por todos, y sin diferencia 
al salir a jugar… ¡y es que es mejor que 
yo! (risas). Se lo ha trabajado mucho, y 
se lo merece. Se ha cumplido el dicho de 
que el aprendiz supera al maestro. 

COMPROMETIDOS CON 
LA SALUD MENTAL DESDE 
EL DEPORTE
Rubén Souto, jugador de SilverStorm El 
Salvador Regional, tomó parte hace va-
rias semanas en la jornada ‘Salud Men-
tal e Inclusión. Un deporte para todos’ 
organizada por la Asociación El Puente 
Salud Mental Valladolid. Allí, junto a re-
presentantes de otros clubes deportivos 
de la ciudad, como David Espinar por 
parte del Real Valladolid, Paloma Arranz 
y Paco Ollero como representantes de 
Aula Cultural y Atlético Valladolid, o Ma-
rio Barandiarán por parte de VRAC Que-
sos Entrepinares, Rubén explicó la expe-
riencia que suponen los entrenamientos 
con Cetransa El Salvador Inclusivo, en 
los que él, junto a muchos otros jugado-
res del equipo, participa con gran regula-
ridad desde el comienzo de la actividad. 

Edu, ¿te atreves a ponerle nota a tu tem-
porada?
Como lo que quiero es seguir creciendo, 
tanto físicamente como en mi nivel de ru-
gby, para llegar al de todos mis compañe-
ros del Regional, le voy a poner un 8, una 
puntuación alta, pero tampoco demasia-
do, porque si algo te enseña este deporte 
es que tienes que superarte a ti mismo.

Y Juan Diego, ¿qué nota le pones tú a la 
temporada de Cetransa El Salvador Inclu-
sivo?
Pues teniendo en cuenta que los jugado-
res no han dejado de acudir ni siquiera 
con el intenso frío invernal de Pepe Rojo, 
la buena actuación que tuvimos en el en-
cuentro de Toledo… hay que trabajar para 
encontrar la perfección, así que le pondré 
un 9, englobando además el compromiso 
de todos los que nos han ayudado en los 
entrenamientos desde el Club y los que 
han estado viniendo desde Zamora y Se-
govia, así como con los patrocinadores. 
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Nuu Junior, Jake Wainwright, Olajuwon Noa, 
James Faiva, Sione Teu, Walter Fifita y Semi-

ti Tela. No, no se trata de la alineación con la que SilverS-
torm El Salvador puede partir en un partido de rugby a 7, 
sino que son los jugadores del Club que se forman en La 
Casa del Español, el centro de Warwick House dedicado 
a la enseñanza del idioma y la cultura españolas, tal y 
como nos explican la directora de ambos centros, Cathe-
rine L. Park, y la coordinadora académica de La Casa del 
Español, Alicia Gutiérrez. 
Gutiérrez asegura que “viviendo en España necesitan co-
nocer el idioma, aunque sólo sea por supervivencia. Se 
relacionan mucho entre ellos, pero viven en España”. 
Este centro, que cuenta desde hace más de 10 años con 
la certificación del Instituto Cervantes, lleva desde 1986 
ofreciendo clases de español para extranjeros, algo que 
les ha llevado, como asegura su directora, a ser “un refe-
rente en la ciudad como destino para los extranjeros que 
quieren aprender nuestro idioma, porque junto con las 
clases tenemos actividades extra académicas, como son 
las clases de cocina, o las visitas culturales a la ciudad”. 
El contar con este sello de calidad del Instituto Cervan-
tes “nos lleva a ser rigurosos y autoexigirnos lo máximo 
en todos los ámbitos que integran La Casa del Español 
(académico, administrativo, instalaciones y publicidad)”, 
afirma Alicia Gutiérrez. 
Los jugadores, que cursan sus estudios en virtud de un 
acuerdo de colaboración entre el Club y Warwick House 
-que cuenta ya con más de 5 años de andadura, y que 
comenzó como ayuda en la organización de las prime-
ras ediciones del Torneo contra la Violencia de Género- 
se preparan en La Casa del Español para varios niveles, 

WARWICK HOUSE - LA CASA DEL ESPAÑOL

con el idioma
ABRIENDO 
PUERTAS
La colaboración entre el Club de Rugby El Salvador y 
Warwick House – La Casa del Español, que continúa 
creciendo a lo largo de los años, lleva a varios jugadores a 
aprender nuestro idioma, así como a la mejora en el nivel de 
inglés para los hispanohablantes

N
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con el idioma como explica Alicia Gutiérrez: “La mayoría se prepara para conseguir 
los grados A1 y A2, junto con el DELE -Diploma en Español como Len-
gua Extranjera-, para conseguir la nacionalidad”. 
¿Están contentos con el nivel de compromiso de nuestros jugadores? 
Tanto Alicia como Catherine aseguran que “sí, puesto que consiguen 
empaparse del español, cosa que en Valladolid es fácil, debido a la 
oferta cultural (exposiciones, museos y mucho más)”.
Pero ¿qué es lo que más le cuesta aprender a un extranjero del es-
pañol? “La conjugación de los verbos, sin duda. Pueden pasar años 
y continúan sin conjugarlos bien, son los problemas habituales de los 
hablantes de otras lenguas a la hora de enfrentarse a los sujetos y los 
tiempos. Toda la parte gramatical les cuesta bastante. Por otra parte, 
la escucha se les suele dar bien, porque están rodeados de español, y 
lo escuchan también en el campo, lo que les ayuda a mejorar”, afirma 
Alicia Gutiérrez, mientras que Catherine Park añade que “son cons-
cientes de que aprender español es un plus para ellos. Llegan de otros 
países, muy lejanos en ocasiones, y es algo que se van a llevar, y que 
les puede abrir puertas en sus lugares de origen, o para asentarse en 
Valladolid durante años. Es un regalo que el Club les hace, y que está 
muy bien para ellos”.
Y la pregunta que todos nos hacemos… ¿son estudiantes aplicados? 
No hay dudas en la respuesta, ya que afirman que “generalmente, se 
implican todos. Si se ponen el DELE como objetivo, o una certificación, 
seguro que se aplican. Pero depende de muchas cosas como la madu-
rez y personalidad de cada uno, o darse cuenta de que es un trabajo 
que el Club hace con ellos, dándoles una herramienta para que se in-
tegren en Valladolid”. 
En el centro académico también se preparan los exámenes oficiales 
de Cambridge University, como explica Catherine L. Park: “Ocurre igual 

con el aprendizaje del inglés, en un 
ámbito internacional. Los jugadores 
del Club aprenden español para inte-
grarse en la sociedad, y los españoles 
tienen que aprender inglés para poder 
participar en un mundo global, en el 
que no sabes qué idioma vas a tener 
que usar, o si te vas a tener que des-
plazar al extranjero con tu trabajo, además de abrirte puertas para el 
futuro, sin que el idioma sea una barrera. Nosotros queremos ser la 
puerta hacia un mundo más grande, con un inglés que funciona como 
lengua franca a nivel internacional, y los certificados con los que con-
tamos es la forma de demostrar que el estudiante ha adquirido unos 
conocimientos”. 

maría vega (Autoconsa El Salvador)

NUESTROS JUGADORES TAMBIÉN ESTUDIAN INGLÉS

No sólo son clases de español para extranjeros, sino que hay jugadoras de Autoconsa El 
Salvador, como María Vega, que acuden a Warwick House para mejorar su nivel de inglés. 
En su caso, afirma que “he estudiado Educación Infantil, y para mí el poder manejar el in-
glés es necesario para poder trabajar en los colegios y para el día a día con los alumnos”. 
Pero es algo que va más allá del ámbito profesional, como asegura Vega: “también es ne-
cesario para las ocasiones en las que viajamos al extranjero, para poder relacionarte con 
gente de cualquier parte”.
La delantera de Autoconsa El Salvador asegura que está “muy contenta con el trato que 
los alumnos recibimos en Warwick House, y tengo el objetivo de presentarme al examen 
del First Certificate, algo que creo que será posible gracias a las facilidades que nos dan a 
todos los alumnos, adaptándose a nosotros completamente”. 
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Vamos a empezar, como es normal, por el principio ¿Cómo era la 
vida para un pínfano -huérfanos del Ejército, que residían en régi-
men de internado- en el Colegio El Salvador? ¿Cómo se inclinaba 
hacia el rugby?
El padre Bernés fue el responsable de que comenzásemos a jugar 
al rugby en El Salvador, pero lo hacía siendo un profesor que se 
podía considerar casi como compañero, muy participativo. Empezó 
con un frontón que había en el colegio jugando con nosotros, y, con 
el gusto de los franceses por el rugby, lo introdujo en el patio junto 
con otros juegos. También se dio en aquella época una situación 
afortunada en Valladolid, con Julio Guzmán, Monreal, Villeda y otros 
que comienzan como entrenadores, haciendo equipos por los cole-
gios. Así se empezó con el rugby educativo en Valladolid, con Pepe 
Rojo como presidente de la Federación Vallisoletana. 

Es decir, si Georges Bernés no hubiese sido francés, probablemente 
El Salvador no habría nacido en el colegio de la forma en que lo hizo
Al menos habría sido más difícil. En aquella época jugaban más los 
universitarios, por lo que en los colegios, y en El Salvador, de no 
haber estado Bernés con el bagaje que traía de Francia, no habría 
habido un efecto como el que hubo. Lo hizo fácil, tanto el gusto por 
el rugby como por otros deportes, como es el caso del equipo de 
ciclismo que montó, ya que era un gran aficionado. El rugby era fá-
cil de organizar en el colegio, porque disponíamos del patio como 
único lugar para disfrutar. 

De esa válvula de escape que era el patio, nace lo que hoy se ha 
convertido en el Club…
Hacer deporte en El Salvador era fácil. Todos los años teníamos 
al equipo de Atletismo en las finales escolares, con buenos resul-
tados para el fútbol y el voleibol… Todos los internos, sobre todo, 
teníamos el deporte como escape, y el hecho de tener al padre Ber-
nés nos permitía también ahorrarnos comprar el balón, lo que nos 
acabó enganchando al rugby.

¿Qué podemos destacar de tus inicios como jugador? ¿Cómo te de-
finirías?
Tengo que reconocer que me gustaba mucho el fútbol, con lo que 
el juego al pie siempre me ha gustado mucho. Pero también me 

ENTREVISTA

Manolo Moriche, jugador de los 
primeros tiempos de nuestro Club, 
con 59 caps acumuladas con la 
Selección, y al que los lectores 
de esta revista pueden escuchar 
en las retransmisiones de rugby 
en Movistar+, atiende nuestra 
llamada para contarnos sobre ayer 
y hoy, siempre con el ovoide como 
referencia

Una vida 
EN TORNO AL OVAL

ha gustado organizar, con lo que he tenido bastante visión de jue-
go, capacidad de organizar y técnica individual, jugando así como 
apertura. 

Posición que sigue siendo clave en el rugby actual
Sí, aunque también hay aperturas muy físicos que tratan de ganar 
la línea de ventaja cuanto antes, mientras que en aquella época yo 
intentaba buscar el punto más fácil para romper la defensa contra-
ria desde cualquier puesto de la línea. Teníamos alas muy rápidos, 
lo que aprovechábamos en nuestro juego.
 
¿Se parece en algo aquel rugby al de hoy?
No, las normas han cambiado tanto que no te queda más remedio 
que cambiar la forma de jugar. Lo que no ha cambiado es que en 
aquella época nosotros, con unos conocimientos limitados como 

Con Fonfo Alonso- Lasheras y Alfonso Feijóo.
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eran los que tenía Bernés, nos enseñó con lo que tenía, haciendo 
un gran trabajo. El primer año empezó con enseñar a pasar el ba-
lón con gente como Paco Arenal, Cancela, Del Pino, Beltrán o San 
Juan, con buena técnica, y una cadena que ha seguido en esa lí-
nea, hasta que se empezó a mejorar jugando a XV, pasando del 
juego con el pañuelo al contacto, habiendo ganado mucho en habi-
lidad y evasión, al contrario que otros equipos, que se basaban en 
el contacto, como Canoe o Atlético San Sebastián. 
Hoy en día el contacto está a la orden del día, y es lo que hace todo 
el mundo, pero en aquella época había ese tipo de rugby, con gente 
menos en forma y más grande, junto con un rugby más habilidoso 
que es el que practicábamos en El Salvador.

Si pudiésemos trasladarnos a aquella época, acostumbrados al ru-
gby de hoy, ¿qué sería lo que más nos chocaría?
Algunos compañeros de mi época aseguran, sobre todo en rugby 
internacional, que no entienden qué pasa en el juego. Incluso en 
partidos de veteranos algunos han comenzado a chocar, aunque 
tenían hasta miedo en su época. El físico, con el trabajo de gim-
nasio, ha cogido mucha importancia para defenderse, mucha más 

Barro en El Central.

Partido en Las Pistas.
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que entonces, porque la fuerza se trabajaba de otras formas, como 
con las escaleras o cargando pesos. Ahora ni siquiera los medios 
pueden renunciar a un físico poderoso, para poder intentar incluso a 
parar a los delanteros. 

Y en aquellas fechas iniciales no había mujeres jugando, pero ahora 
está también el equipo femenino en lo más alto. ¿Cómo lo ves?
Es una gran noticia, aunque quizá ha tardado demasiado, pero ya 
están ahí, y eso es lo que importa ahora: disfrutar y mantenerse. Es 
algo maravilloso para el Club, han llegado muy lejos contando con 
muy pocas ayudas, tanto a nivel de clubes como de selecciones, 
donde las mujeres han tenido resultados mucho mejores que los 
hombres con menos recursos. Que se tardase tanto en organizar 
una liga femenina competitiva me costó trabajo asimilarlo, y ahora se 
ven los frutos de haberlo hecho, porque se controla a más jugadoras 
para los equipos nacionales y se gana en nivel. Ahora cabe esperar 
que la experiencia del primer año lleve a las jugadoras a ganar nivel. 

¿Cómo ves al Club de Rugby El Salvador durante los últimos años?
Está viviendo un momento dulce. Todos los años pelea por los títu-
los, y es algo envidiable, fenomenal. Quizá lo que menos me gusta 
es que llega mucha gente de fuera, teniendo desde siempre una can-
tera excelente, pero está en un buen momento, con el primer equipo 
rayando a gran nivel. 

¿Cómo crees que está el rugby internacional a escasos meses de una 
nueva Copa del Mundo?
El rugby está en un gran momento de publicidad y de expansión me-
diática, sobre todo en España. Que nuestras selecciones de Seven 
llegasen a los Juegos y estén en las Series Mundiales, haber tenido 
la opción de clasificarnos para Japón 2019… estamos en una situa-
ción ideal.
Sigo pensando que el hemisferio sur es el gran dominador, con Nue-
va Zelanda a la cabeza, aunque perdiese en noviembre con Irlanda, 
pero es el equipo más sólido. Independientemente de su juego exce-
lente, la organización de la federación neozelandesa, imponiendo sus 
directrices a los clubes, le da las posibilidades de tener a los jugado-
res en las mejores condiciones, cosa que no pasa en Australia o en 
Sudáfrica, y que Gales e Irlanda tratan de imitar. 

¿Te atreves con un pronóstico para Japón 2019?
Soy muy mal pronosticador, ojo, ¡que mis amigos siempre me echan 
la bronca! (risas) Me quedo con Nueva Zelanda como favorita. Irlanda 
juega con riesgo y dando espectáculo, pero empieza a ser conserva-
dora, y le han empezado a coger la medida. El mejor equipo europeo 
en el Mundial creo que puede ser Inglaterra, a pesar del desastre en 
su pasado Campeonato del Mundo, pero en cuanto al hemisferio nor-
te puede ser el mejor. Me parece que podemos ver una final Nueva 
Zelanda – Inglaterra en Japón. 

¿Cuál crees que es la mayor fortaleza actual del rugby?
Me parece que es un deporte sensacional, espectacular, con sacrifi-
cio, disciplina, disfrute… El rugby a nivel internacional está viviendo 
un gran momento. De hecho, el Campeonato del Mundo es uno de 
los eventos más seguidos en número de espectadores en los esta-
dios y en la televisión. Además, tiene unos estamentos que se preo-
cupan de la actualización de las normas para favorecer el espectácu-
lo y que se pueda jugar limpio, lo que es otro gran punto a favor. No 
es sencillo pasar de un deporte amateur a uno profesional, y desde 
que se hizo en 1995 no se ha dejado de mejorar.
En España estamos buscando clasificarnos para los Mundiales, edi-
ción tras edición, y ahora tenemos que superar la reválida que nos 
lleve a la solución. En el Seven lo conseguimos con el CSD por ser 
deporte olímpico, así que queda esperar que echen una mano tam-
bién al XV para mantener una necesaria regularidad que nos equipa-
re a equipos como Samoa o Italia que siempre están ahí. 

¿Y en España?
El rugby ha llegado a un punto en el que muchos piensan que to-
dos los jugadores son profesionales, y no es así. En el mundo pue-

de haber un 20% de profesio-
nales, y probablemente me 
paso, siendo todo lo demás 
amateur. Hay que separar la 
diferencia entre las dos esfe-
ras, porque el amateur tiene 
que seguir siendo lo que ha 
sido, con el profesional bus-
cando los objetivos que nece-
sita un deporte profesional. 

¿Qué balance haces de tu vida en torno al oval? 
He tenido la suerte de pasármelo muy bien en todos los equipos 
en los que he estado. En El Salvador empecé a jugar al rugby, por 
suerte desde el primer año empezamos ganando, tanto en Valla-
dolid como en el campeonato de Clermont-Ferrand y San Juan de 
Luz… Son muchos recuerdos, que nos hicieron disfrutar mucho del 
rugby francés y de aquellos años, con un grupo de compañeros con 
los que llegamos a lo más alto, fueron momentos muy dulces y re-
cordados con cariño. Era un rugby muy placentero, como deporte, 
y como grupo para convivir. 

¿Qué mensaje quieres dejarles, al final de esta entrevista, a los 
aficionados que lean estas páginas?
Personalmente, estoy encantado con cómo son los aficionados 
ingleses, seguidores de su club, y es algo que me gustaría que 
se viese en toda la grada de El Salvador. Que apoyen, que cuan-
do vas a ver a tu equipo vas a disfrutar viéndolo y animándolo. 
Si tienes que criticar, ya lo harás en el tercer tiempo si es nece-
sario. Ahora el equipo está en lo más alto, que es algo que hay 
que disfrutar mientras se pueda, porque también habrá que es-
tar ahí cuando lleguen los momentos bajos en los que mantener 
el ánimo. Que disfruten del rugby, y de El Salvador. 

Rugby educativo en El Salvador.

Torneo en San Juan de Luz.

Caricatura El Norte.

ENTREVISTA
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ese haber vivido la Liga Heineken más igualada de 
los últimos años, hay cosas que no cambian. Los 
dos equipos de Pucela continúan siendo los gran-
des favoritos para hacerse con el título liguero en 

los playoffs. Tanto Chami como Quesos vuelven a ser los gran-
des ‘cocos’ del rugby español y eso es fruto de muchas horas 
de trabajo. Pero mucho ojo porque los de atrás cada vez están 
más cerca.
Ambos clubes llegan con un título ganado a este final de Liga 
Heineken y ambos equipos están obligados a ganar la Liga. La 
‘no presencia’ pucelana en la final de Copa dota a este último 
tramo liguero de una mayor intensidad con respecto a años an-
teriores en los equipos del Pisuerga.
SilverStorm Salvador, campeón de la Supercopa, llega al final 
de la temporada con un punto más que sus rivales. Diez victo-
rias consecutivas, líderes de la fase regular y con el factor cam-
po y organizativo (muy importante) a su favor. Sin embargo, el 
casi mes de parón entre el final de la Liga y los playoffs puede 
perjudicar a los del Chami que verán cómo sus rivales directos 
tendrán unas semanas extra para llegar al punto de forma en el 
que se encuentra actualmente el equipo de J.C. Pérez. Los de 
blanco y negro han arrebatado el papel de favorito al VRAC gra-
cias a este gran final de temporada y tienen la oportunidad de 
oro para alzarse con el título liguero después de tres años de 
su última liga.
Una victoria de los de Toca sería el gran remate a una tempo-
rada casi perfecta en la que las Chami-chicas consiguieron el 
ascenso a la Liga Iberdrola y los chicos conseguirían Supercopa 
y Liga. De esta manera, la eliminación copera y el ’sí pero no’ a 
Europa de principio de año quedarían en un segundo plano. La 
estrategia de Pérez y el estado de forma actual del Chami puede 
ser fundamental para volver a ser campeón de Liga.
Llamando a la puerta de enfrente, nos encontramos a un VRAC 
más irregular de lo que nos tenía acostumbrado el equipo de 
Merino. La derrota ante sus vecinos en la Supercopa y la eli-

LLEGAN LOS PLAYOFFS

ALERTA EN 
PUCELA: 

minación temprana de la Copa del Rey dejaban ver que, 
en poco, se iba a parecer esta temporada a la pasada en 
donde arrasaron. Antes de finalizar el 2018 los queseros 
pudieron darle la única alegría a su afición con la consecu-
ción de la Copa Ibérica, pero llegan los playoffs y el VRAC 
se la juega a cara o cruz para salvar la temporada. Una vic-
toria convertiría el año en bueno pero el ‘no ganar’ la Liga 
supondría un ‘año horribilis’ para la disciplina quesera en 
el que se dejaría por el camino Liga, Copa, Supercopa y 
competir en Europa.
El parón a los de Gamazo les vendrá muy bien y estoy con-
vencido que en los playoffs veremos a un VRAC mucho 
más competitivo y aguerrido que el de las últimas jornadas 
de la fase regular. Si su columna vertebral (Eaton-Dyer-Be-
ll) está al 100x100 puede ser totalmente determinantes.
Llegó el momento de la verdad y la ‘pelota’ vuelve a estar 
en el tejado de los equipos de Valladolid. Teniendo esto 
claro, no debemos olvidar a los demás equipos. 

Sanitas Alcobendas Rugby y Ampo Ordizia son los grandes favo-
ritos para enfrentarse en semifinales a los equipos de Pucela. 
Los madrileños una semana antes se juegan la Copa del Rey 
ante Barça Rugbi. Los de Tiki Inchausti pueden llegar a ser mu-
cho más peligrosos para el VRAC llegando al Pepe Rojo como 
campeones de Copa que habiendo perdido la final. La moral, la 
‘no presión’ y la euforia podrían ser factores muy importantes 
para un posible pase de los de granate a la gran final.
En cuanto a los ordiziarras han demostrado que pueden ganar a 
cualquier equipo de la Liga en un partido. Su planteamiento de 
ataque total y los grandes nombres de su XV titular necesitan 
ser contrarrestados por una gran defensa y mucho sacrificio en 
el equipo rival. Han demostrado con creces durante toda la fase 
regular que son capaces de dar el ‘gran campanazo’ en semifi-
nales y ganarse un puesto en la gran final.
Barça Rugbi y UBU Colina Clinic completarán los cuartos de fi-
nal. Los catalanes al contrario que Alcobendas creo que son ca-
paces de plantear mejor cara en cuartos e hipotéticas semis si 
pierden la final de Copa. El ser campeones podría afectar en la 
relajación de uno de los equipos más irregulares de la zona no-
ble de la tabla. Son capaces de lo mejor y de lo peor en un par-
tido y tienen un gran equipo para poder lograr el pase a semis.
Por último, ante los burgaleses de Colina Clinic hay que ‘quitar-
se el sombrero’ y levantarse a aplaudir. Siendo el equipo recién 
ascendido han logrado la quinta posición y han cuajado un tem-
poradón. Llegan mermados a este playoff y con su presidente 
pidiendo un patrocinio para viajar en cuartos de final, pero la 
temporada está cubierta y con creces. El estar en esta fase final 
es el gran premio que se han merecido los de la Universidad de 
Burgos durante todo el año.
La suerte está echada. Suenan todas las alarmas en Pucela. 
¿Habrá final vallisoletana? ¿Conseguirá Manu Serrano un nue-
vo título liguero o La Liga se quedará un nuevo año en la vitrina 
quesera? Todas las respuestas las encontraremos en mayo, en 
Valladolid.

LA TRIBUNA DEL TERCER TIEMPO

P

Rodrigo Contreras
Periodista en Cope en

‘El Tercer Tiempo’,
El Confidencial y Teledeporte
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a costado, pero Valladolid ya está en la élite del ru-
gby femenino. La Liga Iberdrola está de moda y era 
necesario que Pucela no se quedara al margen de 
esta gran ola sobre la que surfean las más valien-

tes mientras otros disfrutamos desde la orilla. Han sido las 
chicas del Chami, con un grupo que lleva varios años peleando 
y mereciendo el salto, las que han logrado colarse entre las 
mejores. Sin duda, una gran noticia para el oval español. El 
apoyo que recibe este deporte en la ciudad castellana puede 
ser un buen empuje para esta competición. Por todo lo que 
supone Valladolid: su apoyo institucional, el respaldo de aficio-
nados o su presencia habitual en los medios de comunicación 
(si las tres cosas las disfrutan los hombres, huelga decir que 
también lo merezcan ellas). También es una buena noticia que 
los grandes clubes nacionales, asentados en la competición 
masculina (más arraigada) ofrezcan su trabajo con las fémi-
nas. En realidad, casi todos lo hacen ya y los que no están en 
el camino, pero el simbolismo de que El Salvador dé el salto 
sólo puede tener connotaciones positivas.
Recuerdo cuando en Play Rugby muchas protagonistas coinci-
dían en la necesidad de descentralizar la Liga Iberdrola, nues-
tra máxima categoría femenina. Incluso jugadoras de clubes 
de Madrid pensaban así. No se trata de querer limitar el nú-
mero de conjuntos de la capital de España, a fin de cuentas, 
lo mejor para todas es que en la élite estén quienes lo merez-
can, sin cuotas, pero abrir el mapa es necesario. Más allá del 
CRAT o INEF, muy asentados en la élite con títulos recientes, la 
irrupción poderosa de las Co-
codrilas sevillanas o el pasado 
no tan lejano de Getxo, ahora 
es el turno de Valladolid. Cada 
vez son más los proyectos po-
tentes que asoman desde pro-
vincias alejadas del centro de 
España, pese al gasto que eso 
supone en desplazamientos o 
la tarea de captación en nú-
cleos de población más redu-
cidos.
Mirando más allá, el proyecto 
de la División de Honor B es 
ya necesario. Las Chamizas se 
quedaron el año pasado a las 
puertas del ascenso, como le 
pasará este curso a otros gran-
des conjuntos y hay que bus-

 
espaNol

El ascenso de las Chamizas, 
una gran noticia para el

PLAY RUGBY

car un sitio para todos esos aspirantes o aquellos que bajan 
con una gran estructura como Hortaleza, Getxo y GEiEG en su 
momento. Una División de Honor B en la que se reúnan equi-
pos con potencial de élite y otros de comunidades incipientes, 
como mis paisanas, el XV Murcia. Su caso es un buen ejemplo 
tras ganarse una plaza en su territorial y comprobar cómo en 
la fase de ascenso eran arrolladas por las aspirantes a Liga 
Iberdrola. Por eso, tenemos que encontrar un cruce de cami-
nos entre la competición y la promoción. Los campeonatos au-
tonómicos, tal y como están concebidos, queda muy lejos de 
la Liga Iberdrola y sólo unas pocas, como las Chamizas, esta-
ban listas para un salto que se antoja abismal. Aunque la gran 
piedra de toque está abajo, en las escuelas, en cada casa, en 
seguir convenciendo (se está haciendo ya) a todas esas perso-
nas que no ven adecuado que una niña pueda agarrar el oval y 
divertirse con sus amigas. Confío en que de aquí a pocos años 
haya competiciones de base y que las chicas tengan sus pro-
pios torneos, sin necesidad de tener que hacerlo con chicos 
(algo que hasta la fecha tampoco ha ido nada mal, y la inter-
nacional Teresa Bueso, del CAU Valencia y ahora triunfando en 
los Estados Unidos, es un ejemplo notable).
Por todo lo anterior, y mucho más, este ascenso no es sólo 
del Autoconsa Salvador, no es sólo de Valladolid, es un buen 
ejemplo a seguir para el resto de clubes poderosos de España 
y también bueno para la descentralización del rugby femenino.

¡Enhorabuena, chamichicas!

José A. Vera 
Periodista del diario AS

H

RUGBY
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Alumnos Curso de Verano 2018

El paso natural que suele darse tras finalizar una carrera 
universitaria es la inserción de los jóvenes al mundo laboral. 
Conocer el funcionamiento de las empresas donde los recién 
graduados pueden desarrollar su carrera profesional se 
convierte en algo fundamental a la hora de abandonar su etapa 
de universitarios para pasar a ser profesionales
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n SilverStorm hemos creado una iniciativa que facilita 
esta transición, el llamado Curso de Verano, que cele-
brará su segunda edición este 2019.
¿De dónde surge esta inicitativa? Llevábamos tiempo 

intentando atraer el talento joven de la Universidad y desde el año 
pasado, a través de diferentes acuerdos y colaboraciones, hemos 
tenido la oportunidad de acercarnos un poco más a las universida-
des. De ese acercamiento surgió la idea del Curso de Verano, para 
satisfacer la necesidad de numerosos estudiantes que querían rea-
lizar prácticas en verano. Se decidió crear esta iniciativa con objeto 
aunar a varios estudiantes en un mismo periodo de tiempo, además 
de invertir en formación, ya que las personas son el elemento clave 
en cualquier proceso de Transformación Digital.
Durante mes y medio, estudiantes pertenecientes a las ramas de 
Ingeniería Informática o similares, disfrutan de unas prácticas dividi-
das en dos semanas de formación en la herramienta que utilizamos 
y, hasta cumplimentar las 300 horas de prácticas, son asignados a 
diferentes proyectos, lo que favorece su introducción al mundo la-
boral. Además, las posibilidades de formar parte del equipo una vez 
finalizadas las prácticas son muy elevadas. 

En SilverStorm queremos que el empleado crezca dentro de la em-
presa. La cultura de SilverStorm está comprometida con crecer de 
manera orgánica, factor fundamental para alcanzar el éxito. La for-
mación de cada empleado, sus experiencias y enfoques son toma-
dos en cuenta para el enriquecimiento del rendimiento y el servicio 
que ofrecemos. 
Con el Curso de Verano pretendemos formar a los futuros talentos 
de la transformación digital, ofreciendo la oportunidad de desarro-
llarse profesionalmente en una empresa global en continua expan-
sión. En Castilla y León existe la posibilidad de desarrollar su carrera 
profesional sin necesidad de marcharse a otras ciudades o incluso 

SilverStorm

E

Curso 
de Verano 

de SilverStorm

países y esto es algo que de lo que muchos jóvenes no son cons-
cientes. 
En SilverStorm apostamos por el talento. Desde la empresa se lleva 
a cabo el programa de SSIP (SilverStorm Inspiration Program), don-
de se encuadran una serie de proyectos con objetivo de retener ta-
lento. Para cualquier proyecto que se lleve a cabo, la mano de obra 
es el activo más importante del que disponemos y por ello, hay que 
motivar y formar a los empleados para que puedan crecer dentro de 
nuestra compañía.
La primera edición del curso fue muy positiva, tanto para los alum-
nos como para SilverStorm, al 80% se les ofreció una oferta de tra-
bajo, que era uno de los objetivos. 
Tras comprobar el éxito alcanzado, desde SilverStorm queremos ani-
mar a todos aquellos alumnos de los grados relacionados, que se 
encuentren en los últimos años de universidad, que participen en el 
curso programado para este verano de 2019, pues es una oportuni-
dad de crecimiento dentro de una empresa global en continuo creci-
miento. Nosotros apostamos por el talento. ¿Y tú?  No te lo pienses, 
¡sé un #silverstormer!
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SilverStorm, consultora líder en Trans-
formación Digital, está expandiendo su 
presencia tanto a nivel nacional como 
internacional, siendo destacada en el 
sector como una empresa visionaria, in-
novadora y vanguardista. Esta imagen 
de marca se ha construido gracias a 
las personas que trabajan en la organi-
zación y el gran valor que aportan.  La 
apuesta por las personas y su forma-
ción es fundamental para SilverStorm, 
de ahí que se haya duplicado la plantilla 
en los últimos tres años. 
La compañía no se olvida de sus oríge-
nes y mantiene su sede en Valladolid, ya 
que se siente identificada con la ciudad 
y la provincia. Este hecho se plasma en 
que más del 60% de los empleados son 

castellanoleoneses, vinculados de una u 
otra forma con Valladolid, contribuyendo 
al crecimiento y prosperidad tanto de la 
ciudad, así como de Castilla y León. 
En la actualidad, la empresa trabaja con 
clientes en más de 28 países y tiene pre-
sencia física en Valladolid, Madrid, Mé-
xico DF, Dallas (EE. UU.). Gracias a todo 
esto, más de 1.500.000 personas están 
trabajando de un modo más eficiente y 
eficaz gracias a las soluciones implemen-
tadas por SilverStorm. 
En SilverStorm también se lleva a cabo 
un programa de Responsabilidad Social 
Corporativa, comprometiéndose así con 
la sociedad. Se llevan a cabo varias ac-
ciones de voluntariado como destinar fon-
dos a diversos proyectos (AECC, Down 

Castilla y León…) o llevar juguetes a niños 
hospitalizados. Además, es el patrocina-
dor oficial del Club de Rugby El Salvador, 
donde a través de un programa estructu-
rado de rugby, la formación personal y el 
asesoramiento de la Academia y catego-
rías base, SilverStorm actúa como punto 
de entrada para abordar algunos de los 
desafíos más grandes a los que jóvenes 
se enfrentan hoy en día.
SilverStorm en sintonía con las caracte-
rísticas actuales del mercado, aspira no 
sólo a contar con el mejor equipo de pro-
fesionales, que pasa por atraer, formar y 
retener el talento, sino también brindar a 
sus empleados una experiencia extraordi-
naria a través de una oferta de valor única 
y distintiva.
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ACTUALIDAD FER

lo grande. Esa es la mejor 
forma de sobreponerse a un 
varapalo, y la Selección es-
pañola se ha aplicado a ello 

en esta última edición del Rugby Euro-
pe International Championship (REIC), 
más conocido por los aficionados al 
oval como Seis Naciones B. 
Los de Santi Santos se han hecho con 
el subcampeonato del Torneo, con 
4 victorias y 1 sola derrota, precisa-
mente ante Georgia, selección que se 
ha acabado proclamando campeona. 
El equipo nacional se ha impuesto a 
Rusia, Rumanía y Bélgica en Madrid, 
mientras que también se deshizo de 
Alemania en el partido disputado en 
Heidelberg. 
Comenzaba la andadura del equipo 
nacional con una clara afirmación del 
seleccionador: “Llegamos en buen 
momento. Nos hemos preparado bien 
y debemos ganar para consolidar todo 
lo que estamos haciendo a nivel de 
ranking World Rugby y de imagen. Que-
remos que se vea a una selección a la 
que se va a tener muy en cuenta a ni-
vel mundial los próximos años”. 
Con esa mentalidad arrancaba la com-
petición en Madrid frente a Rusia, en 
un encuentro muy físico en el que los 
Leones supieron sacar provecho de 
las indisciplinas rusas para ganar por 
un ajustado 16-14. Una semana des-
pués era el momento de visitar Tiflis, 
donde el intensísimo viento y la forta-
leza de la melé de Georgia hicieron im-
posible sacar nada positivo para Espa-
ña, con el 24-10 final. 
Tras el parón se reanudaba el REIC 
2019 con la visita de Rumanía a Ma-
drid, con grandes deseos por parte de 
España de demostrar que lo ocurrido 
en la pasada edición fue injusto, lo que 
quedó claro en el césped con la victo-
ria de España por 21-18. Continuaría 

ENORME 
SUBCAMPEONATO

España conquista la segunda posición del Rugby Europe International 
Championship, sólo por detrás de Georgia, con lo que el XV del León 
consigue su mejor clasificación histórica en esta competición y supera la 
decepción de lo ocurrido en la anterior edición

A

el campeonato con el último compro-
miso de los Leones como locales, en 
una exhibición de juego ante Bélgica 
que daba la victoria a los Leones por 
47-9. En la última jornada se visita-
ría a Alemania, consiguiendo también 
una contundente victoria para cerrar 
el torneo, con el 10-33 final. 
De esta forma España ha consegui-
do el 2º puesto en este Rugby Euro-
pe Championship, lo que supone la 
mejor clasificación histórica del XV 
del León en esta competición, gra-
cias a los 18 puntos sumados por los 
de Santiago Santos, cuyo pronóstico, 
como leíamos unas líneas más atrás, 
parece que va por el buen camino, 
con una España convirtiéndose, paso 
a paso, en un equipo a tener muy en 
cuenta. 
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España se prepara para la gira 
sudamericana 
El XV español continuará con la competición al término de la Liga Heineken, 
y los de Santi Santos han estado concentrados a finales de abril en Valla-
dolid para preparar la gira de partidos que llevarán a cabo en Sudamérica 
el próximo mes de junio.
El día 8 arrancará esta gira de la Selección española con el partido que me-
dirá a los Leones con Brasil en São Paulo. Una semana más tarde la gira 
se desplazará hasta Santiago de Chile, donde se enfrentarán con el combi-
nado chileno, mientras que la gira se cerrará el sábado 22 en Montevideo, 
donde España jugará contra Uruguay. 

RESULTADOS REIC 2019

  España 16-14 Rusia 

  Georgia 24-10 España  

  España 21-18 Rumanía 

  España 47-9 Bélgica 

  Alemania 10-33 España  
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JUGADORES DEL CLUB EN LAS SELECCIONES

ilverStorm El Salvador contó con un gran prot agonismo 
en el Campeonato de Europa sub’20, en el que San-
tiago Santos citó hasta a 4 jugadores de nuestro Club 
para integrar la lista que el XV del León presentaba en 

Coimbra para tratar de hacerse con la clasificación para disputar el 
World Rugby U20 Trophy de este próximo verano.
Juan Martínez, Rodrigo Fernández, Nacho Martínez y Kerman Aurre-
koetxea fueron los jugadores chamizos convocados con el equipo 
nacional, que se deshizo de Rusia en el primer partido por un claro 
12-53, mientras que en el segundo compromiso de la competición 
España conseguiría imponerse a Rumanía, como ya hiciese hace 
algunos meses en Zaragoza, en esta ocasión por 18-48, con ensa-
yos de Rodrigo ante los rusos, y de Juan y Kerman ante el XV del 
Roble.
El propio Aurrekoetxea conseguiría una nueva marca en el decisi-
vo encuentro frente a Portugal cuando apenas se había disputado 
1 minuto del encuentro, pero no fue suficiente para conquistar el 
Campeonato de Europa. Sin embargo, esto no ensombrece en ab-
soluto la buna actuación del equipo nacional y de los jóvenes juga-
dores de SilverStorm El Salvador, que demuestran que tienen mu-
cha calidad para el futuro en cada ocasión. 

Cuatro jugadores de SilverStorm 
El Salvador han formado parte 
de la Selección nacional sub’20 en 
el Campeonato de Europa de la 
categoría disputado en Coimbra 
(Portugal) en el que hicieron un 
gran campeonato, cayendo sólo ante 
los anfitriones en la final por un 
ajustado 7-5

Los cachorros ya son 

autEnticos Leones

S

,
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Tres convocados en el REIC 2019 y 
en las World Sevens Series de EEUU y 
Canadá
No sólo en las categorías inferiores están siendo llamados los jugadores de 
SilverStorm El Salvador, sino que el XV del León también ha contado con Víctor 
Sánchez y Michael Walker-Fitton en todos los encuentros del Rugby Europe In-
ternational Championship (REIC), además de haber supuesto también el debut 
del propio Kerman Aurrekoetxea en el encuentro de los Leones ante Rumanía 
en Madrid, así como con la presencia habitual de nuestra preparadora física 
Mar Álvarez con el equipo nacional.
En las World Sevens Series también ha contado nuestro Club con la llamada 
de varios jugadores, ya que a las habituales convocatorias de Juan Ramos y 
Alberto Díaz se sumó para los campeonatos disputados en Las Vegas (EEUU) 
y Vancouver (Canadá) la llamada de Pablo Feijóo a Juan Martínez para formar 
parte del Seven español en estas citas. 
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priori, no eran favoritos en las 
apuestas. Pero las estadís-
ticas están para romperlas, 
como se dice habitualmente, 

y Gales se ha encargado de hacerlo en 
esta edición, la 125ª ya, del Torneo más 
antiguo del mundo. 
Claro, que tampoco es que el XV del Dra-
gón fuese un ‘tapado’, porque optaba a 
todo desde el principio, como mostraba el 
ranking de World Rugby a finales de ene-
ro, situándoles en el 3er puesto con 87,24 
puntos, a sólo 3,93 de distancia de Irlan-
da -al acabar el torneo, Gales es 2ª con 
89,96 puntos, habiendo desplazado a Ir-
landa al 3er puesto con 88,69-. 
La espera se estaba haciendo larga para 
los galeses, que no se hacían con el 
Torneo desde 2013, y no conseguían el 
Grand Slam desde un año antes. Y eso, 
como todos sabemos, son palabras ma-
yores para cualquier selección en el VI Na-
tions, máxime en año de Copa del Mundo 
como estamos. Una selección de Gales 
que, además, consigue encadenar 14 vic-
torias consecutivas en el Torneo con es-
tos 5 triunfos, su mejor racha histórica. 
Cifras aparte, los partidos de esta edición 
no han sido de un nivel estratosférico, 
pero sí que han servido para comprobar 
varias cosas. Por ejemplo, el completo 
caos en el que está sumida Francia, ca-
paz de ganar tan solo a Escocia e Italia 
-no sin sufrimiento en ninguno de los ca-
sos-, una Italia que mejora en competitivi-
dad pero no acaba de dar el paso que le 
falta -y que suma su 14ª cuchara de ma-
dera, 4ª consecutiva-, o una Inglaterra ca-
paz de lo mejor -imponerse con solvencia 
en Dublín- y de lo peor -naufragar en el se-
gundo tiempo en Cardiff-. Escocia sigue 
prometiendo, pero sin acabar de carbu-
rar -excepción hecha de la remontada en 
Twickenham para empatar-, mientras que 
Irlanda debe cuidarse de no vivir mucho 
más de las rentas de haberse impuesto a 
Nueva Zelanda si quiere hacer algo intere-
sante en septiembre.
El completo dominio de Gales se ha de-
mostrado con las votaciones al jugador 

A

RUGBY INTERNACIONAL

A RUGIR
Gales consigue su 27º VI Nations, el 12º con Grand Slam, en una 
edición del Torneo más antiguo del mundo que no aclara cuál de las 
selecciones europeas puede optar a realizar una mejor actuación en el 
Mundial de Japón el próximo mes de septiembre

DRAGÓN VOLVIÓ

más valioso, en las que hasta 4 galeses 
optaban al galardón: el segunda línea 
Alun Wyn Jones -quien finalmente se ha-
ría con el título-, Hadleigh Parkes, Josh 
Adams y Liam Williams, junto con los in-
gleses Jonny May y Tom Curry. 
Un Torneo que no deja nada claro qué 
es lo que puede pasar con las seleccio-
nes europeas en apenas unos meses en 
el otro lado del mundo, cuando la copa 
Webb Ellis esté en juego. Pero, con total 
seguridad, no especularán en absoluto. 
¿Rugirá el dragón también en el país del 
Sol Naciente? Sólo queda esperar para 
saberlo

El
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Ya hay finales para las 
competiciones europeas
La Heineken Champions Cup ya conoce cuáles serán los dos equipos que el 11 
de mayo salten al césped de St. James’ Park, en Newcastle (Inglaterra) para 
luchar por el máximo título del rugby europeo de clubes. Serán los dos últimos 
campeones: los ingleses de Saracens, que optan a su 3er título tras imponerse 
por 32-16 a Munster, frente a los irlandeses de Leinster, vigentes defensores 
del título, que buscaran su 5º triunfo en la competición al deshacerse por 30-12 
de Stade Toulousain.
Por su parte en la Challenge Cup, segunda competición continental, serán dos 
equipos franceses los que luchen por el título el 10 de mayo, en el mismo es-
cenario: ASM Clermont Auvergne y Stade Rochelais tratarán de hacerse con el 
triunfo, en lo que podría ser el primero para los de La Rochelle -que eliminó en 
semifinales por 24-20 a Sale Sharks-, y el 3º para el equipo de Clermont-Ferrand 
-que se deshizo de los Harlequins por 32-27 para pasar a la final-.

RESULTADOS DEL GUINNESS VI 
NATIONS 2019

• Francia 19-24 Gales
• Escocia 33-20 Italia
• Irlanda 20-32 Inglaterra
• Escocia 13-22 Irlanda
• Italia 15-26 Gales
• Inglaterra 44-8 Francia
• Francia 27-10 Escocia
• Gales 21-13 Inglaterra
• Italia 16-26 Irlanda
• Escocia 11-18 Gales
• Inglaterra 57-14 Italia
• Irlanda 26-14 Francia
• Italia 14-25 Francia
• Gales 25-7 Irlanda
• Inglaterra 38-38 Escocia
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NOTICIAS BREVES

Colaboración con ACNUR
Dentro de las acciones de Responsabilidad Social Corporativa lle-
vadas a cabo por nuestro Club, en los prolegómenos del encuen-
tro entre SilverStorm El Salvador y UBU-Colina Clinic se instaló en 
la entrada a los campos de Pepe Rojo un punto de información 
de ACNUR, donde todos los que los desearon pudieron conocer 
de primera mano la labor llevada a cabo por esta ONG y conocer, 
gracias a la realidad virtual, cómo es un campo de refugiados. 

Pedro de Matías dirige una 
sesión de la Academia El 
Salvador

El seleccionador nacional del XV femenino dirigió hace varias se-
manas una de las sesiones de entrenamiento de los jugadores 
de la Academia El Salvador. En este entrenamiento los jóvenes 
colegiales tuvieron la oportunidad de practicar diversos aspectos 
del juego y habilidades individuales, como los pases desde el 
suelo, el juego aéreo y movimientos de balón y jugadores. 

Sanitas Alcobendas, campeón 
de la LXVI Copa de SM el Rey
El equipo de Tiki Inchausti se proclamó campeón de la LXVI Copa de 
SM el Rey el pasado 27 de abril, tras imponerse en la final a Barça 
Rugbi por 23-24. Los madrileños consiguieron el triunfo con el tiem-
po cumplido tras una larguísima jugada en los últimos 5 metros del 
campo azulgrana. Con numerosas alternativas durante el encuentro, 
incluido un ensayo del ex jugador de SilverStorm El Salvador, Sanitas 
Alcobendas se hace así con su primer título de Copa. 

Las jugadoras de 
Autoconsa El Salvador 
brindan su ascenso a 
las instituciones y a 
su patrocinador KIA 
Autoconsa
Tras conseguir el ascenso a la Liga Iberdrola de 
División de Honor, las jugadoras de Autoconsa El 
Salvador fueron recibidas por las autoridades lo-
cales, provinciales y autonómicas. El Palacio de Pi-
mentel, sede de la Diputación Provincial, así como 
la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y 
León y el Ayuntamiento de Valladolid -en cuyo Sa-
lón de Recepciones nuestras jugadoras fueron ho-
menajeadas junto al resto de equipos femeninos 
de Valladolid que han conseguido títulos y ascen-
sos esta temporada- fueron los escenarios donde 
las ‘ChamiChicas’ recibieron la enhorabuena de 
la ciudad por este importante logro. Tampoco fal-
tó la visita a las instalaciones de KIA Autoconsa, 
patrocinador principal del equipo. 
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Rugby y empresa – Volvemos a estas pági-
nas con el objetivo de desarrollar paralelis-
mos entre tecnologías y técnicas que se apli-
can en la empresa y el rugby. Si en el anterior 
artículo hablaba de organización de equipos, 
Lean y Scrum como metodologías de apli-
cación en la empresa, entendiendo por em-
presa todo tipo de instituciones, hoy quiero 
dar un paso atrás y ver cómo, para aplicar 
dichas herramientas, es necesario definir un 
plan estratégico y para eso hay que hacer un 
análisis de situación antes de aplicar objeti-
vos y definir indicadores que permitan medir 
la consecución de esos objetivos y la estra-
tegia para conseguirlos.

Realizar un análisis exhaustivo que detecte 
deficiencias y determine estrategias no es 
tarea sencilla y requiere un equipo multidis-
ciplinar cualificado, como el que en un equi-
po de rugby forman la junta directiva, la di-
rección deportiva, el staff y los jugadores y 
jugadoras del club. Pero por centrar el tiro, 
vamos a valorar el uso de una herramienta 
para realizar el análisis, muy común en las 
organizaciones que apuestan por la excelen-
cia, denominada DAFO (Debilidades, Ame-
nazas, Fortalezas y Oportunidades). Esta es 
una herramienta de gestión empresarial que 
sirve como cuadro de mando para integrar 
diferentes aspectos de la entidad. En este 
aspecto, su aplicación a un equipo deporti-
vo, en nuestro caso un equipo de rugby, se 
revela como una de las herramientas de alto 
valor que nos permite prever y corregir as-
pectos en un entorno competitivo realmente 
veloz y cambiante.

Estos factores son internos (Fortalezas y De-
bilidades) y externos (Oportunidades y Ame-
nazas) y vamos a ver cómo se podría desa-
rrollar un DAFO en nuestro club. Aunque lo 
óptimo sería realizar tantos como áreas es-
tratégicas hubiera en el club, dada la exten-
sión finita del artículo, voy a mezclar áreas 
diferentes como son la deportiva, la de mar-
keting, la directiva, la afición y por tanto el 
foco se va a dispersar, pero nos servirá de 
ejemplo más o menos simpático, para ilus-
trar el artículo. Procedamos a definirlas:

FORTALEZAS (INTERNAS)
• Equipos femenino y masculino en Divi-

sión de Honor A. Jugadores internacio-
nales. Dirección técnica de primera lí-
nea. Atracción de talento.

• Experiencia avalada por años y triun-
fos. Valores consolidados y gran pal-
marés.

• Directiva y patrocinadores muy implica-
dos de manera profesional y personal.

• Alta vinculación emocional entre los afi-
cionados que permite disponer de un 
equipo técnico y de staff voluntario y 
muy motivado en categorías inferiores.

• Gran arraigo en la ciudad.
• Alto grado de RSC (Responsabilidad 

Social Corporativa): Academia, rugby 
inclusivo, etcétera

• Alta motivación en los terceros tiem-
pos para jugadores y aficionados. Te-
nemos la mejor banda de Rock&Rugby 
del país y más allá: The Jam One’s (Los 
Jamones).

DEBILIDADES (INTERNAS)
• Dificultad para encontrar personas dis-

puestas a trabajar tanto en el área de-
portiva, organizativa o técnica por la 
dedicación exigida.

• Estadio de juego compartido y deficien-
te en infraestructuras.

• Alto coste en desplazamientos de to-
das las categorías por no haber más 
clubes en un radio cercano.

• Complejidad en la captación de patro-
cinios estables.

• Inversión en cantera: si no se maneja 
bien y se obtienen resultados, dicha in-
versión se convierte en gasto.

• Organización y gestión interna mejorable.

OPORTUNIDADES (EXTERNAS)
• La celebración de finales y eventos en 

grandes estadios (Finales Copa del 
Rey) han ayudado a popularizar el ru-
gby multiplicando las fichas en la can-
tera.

• Inclusión del Seven en el programa 
olímpico a partir de los juegos de Rio 
2016 ha ayudado a dar visibilidad al 
deporte.

• Participación en torneos internacionales.
• Éxitos deportivos. Aumento de afición, 

cantera y patrocinios.
• Aumento del alcance visible gracias a 

las redes sociales. Socios y patrocinios.
• Ampliación de convenios con institu-

ciones educativas para la retención de 
talento.

Ramón Zayas
Director de Innovación del Grupo 

ASPASIA, Grupo de Consultoría de 
RRHH y Formación de personas.

OPINIÓN

Rugby y empresa
E str ate gia ,  o bj etivo s  e  i n dica d o r e s

AMENAZAS (EXTERNAS)
• Fragmentación de aficiones por la pre-

sencia de otro club en la élite en la 
misma ciudad.

• Convocatoria de jugadores y jugadoras 
de nuestro equipo a las selecciones 
nacionales por parte de la Federación 
Española.

• Deporte minoritario en nuestro país. 
• Reglas en constante cambio.
• Auge de otros deportes más masivos 

y populares. Poca cobertura mediática 
en televisión.

• Actuación de los Rolling Stones en la 
celebración del próximo título del club 
en el estadio José Zorrilla. 

Sirvan estos ejemplos para, una vez defi-
nidos estos resultados en nuestra matriz 
DAFO, proceder a plantear nuestros obje-
tivos y definir los indicadores de medidas 
para potenciar nuestras virtudes y oportu-
nidades y superar las amenazas y debili-
dades de forma que pudiéramos dar cum-
plimiento a nuestro plan estratégico. La 
herramienta nos ha servido para desgra-
nar de manera sencilla los aspectos mejo-
rables así como potenciar nuestros aspec-
tos más positivos, medirlos y conseguirlos.

Para quienes tengan mayor interés en este 
tema, la Federación Española de Rugby tie-
ne publicado en su página web su Plan Es-
tratégico 2017-2023, en cuya elaboración 
participó algún  miembro de nuestro club, y 
en el mismo se puede ver el DAFO y la apli-
cación del mismo en la estrategia y cómo 
se aplican estas técnicas descritas en el 
rugby. Se puede localizar buscando Plan 
estratégico Ferugby en cualquier buscador 
en Internet.

Por cierto, aún me dura la sonrisa en la 
cara después del logro del AUTOCONSA 
El Salvador al conseguir el ascenso a la 
máxima categoría del rugby femenino espa-
ñol. Enhorabuena a las “ChamiChicas” y al 
equipo técnico por haber sabido mantener 
sus fortalezas, haber explotado sus opor-
tunidades, minimizado sus debilidades y 
contrarrestado las amenazas durante la 
temporada regular y especialmente en las 
eliminatorias y final de la fase de ascenso. 

¡¡¡Grande chicas, 
      grande equipo!!!
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llas mismas lo dicen, desde 
hace ya varias temporadas. 
“Tenemos un equipillo”. Sin 
duda, lo tienen, porque lo 

que se respira en Autoconsa El Salvador, 
y a bastantes metros a su alrededor, es 
camaradería, ilusión y ganas de hacerlo 
bien. En suma, lo que cualquier ‘equipi-
llo’ puede aspirar a tener en el vestuario, 
ingrediente esencial para que las cosas 
salgan como se desea.

Ahora todos tenemos al ‘equipillo’ en lo 
más alto, con una zona privilegiada de 
nuestros corazones reservada para ellas. 
Y no sólo por el enorme éxito que supu-
so en una mañana de principios de abril 
conseguir el ansiado ascenso a la Liga 
Iberdrola. Porque el carácter afable, pero 
a la vez competitivo del ‘equipillo’ se lleva 
viendo durante largos años en Pepe Rojo, 
cuando entrenan en esas gélidas tardes 
de enero a la luz de los focos del campo 
4, o cuando cualquier visita de los rivales 
supone saltar al césped con ganas de de-
mostrar que las ‘ChamiChicas’ están ahí 
para ponérselo difícil a cualquiera.

Con la humildad necesaria, sin dar nada 
por hecho, le contaba el entrenador Fran 
Carracedo a quien firma estas líneas, 
tras ganar la Liga Interregional Asi-
sa-AON que “ya estamos en División de 
Honor B, lo hemos conseguido”. Nada de 
“tenemos el ascenso en la mano”, “va-
mos a subir” ni nada parecido. Con los 
pies en la tierra, dejando que la euforia 
se adueñase de todos los espectadores 
sólo por el tiempo estrictamente nece-
sario, y poniendo en marcha los engra-
najes para cuadrar los entrenamientos 
de la siguiente semana. Así es como es-
toy seguro de que estaba la mente de 
los entrenadores en ese momento.

Porque no sólo ha sido cosa de Fran. Ni 
siquiera del tándem que forman él y Álva-
ro Rojo -pese a lo que pueda parecer en 
la foto, no es que en ese momento se es-

Carlos Patino
Director revista  

'Rugby en Blanco y Negro'

DESDE LA CABINA DE PRENSA

E

Equipillo

tuviesen llevando la contraria, sino que 
cada uno le estaba haciendo un gesto 
a una jugadora diferente-. El “equipillo” 
que ha roto la barrera de ser el primer 
equipo de Castilla y León en conseguir 
el ascenso a la máxima categoría feme-
nina cuenta con la inestimable participa-
ción entre bambalinas de más personas 
absolutamente fundamentales para que 
el barco haya llegado a buen puerto: Án-
gel Bernal, conocido como ‘Búfalo’, apor-
tando su granito de arena en la parcela 
técnica; José Carlos Velázquez echando 
una mano como delegado o la siempre 
disponible -siempre significa exactamen-
te eso: que da igual la hora, porque no 
va a tener una mala respuesta- Virginia 
Martín como mánager, así como de JJ Ta-
boada echando una mano, y disfrutando, 
en lo que sus fogones se lo permiten. 

¿Qué va a pasar la próxima temporada? 
Vaya usted a saber. Hay quien dice que 
la adaptación a la competición va a ser 

complicada, y que van a llegar algunas 
derrotas al principio hasta que Autoconsa 
El Salvador le coja el pulso a la categoría. 
Hay también quien dice que el excepcio-
nal grupo humano que forman estas juga-
doras, sin que apenas haga falta ningún 
cambio, van a darlo todo desde el princi-
pio, y que la Liga Iberdrola debe tener en 
cuenta que el Club de Rugby El Salvador 
ha llegado hasta ahí para dar guerra. Sólo 
el tiempo nos afirmará, sin lugar a dudas, 
qué puede conseguir este ‘equipillo’ ante 
los mejores equipos femeninos de Espa-
ña, pero no les quepa duda, amigos lec-
tores, de que va a ser mucho disfrute, y 
mucho rugby de calidad. 

Allí estará Rugby en Blanco y Negro, para 
contárselo. Y para disfrutarlo. Porque sí, 
las ‘ChamiChicas’ de Autoconsa El Sal-
vador tienen razón: “Tenemos un equipi-
llo”. Y lo tenemos nada más y nada me-
nos que luchando con las mejores en la 
Liga Iberdrola. 
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ace unos días leía una re-
flexión en Twitter de Javier Se-
ñarís (periodista que sigue al 
rugby en varios medios) acer-

ca de cómo se cuida en el rugby la ima-
gen de deporte limpio. La imagen que los 
no entendidos tienen de este deporte 
provoca que haya que explicar continua-
mente los valores que reinan en el rugby. 

El caso sobre el que hablaba Señarís fue 
sobre una foto en un partido de la Super 
Rugby -Sharks vs Bulls- en la que habían 
expulsado a dos jugadores. La foto era 
la de esos dos jugadores -Akker Van de 
Merwe por parte de los Sharks y Schalk 
Brits por el lado de los Bulls- charlando 
amistosamente en el vestuario mientras 
bebían una botella de agua. No era de 
la pelea que habían tenido en el campo, 
era una foto que bien podía ser la de dos 
compañeros comentando alguna jugada 
después de una victoria. 

El comentario que Javier Señarís hacía 
era textualmente: “En el rugby existe la 
arraigada costumbre de exaltar la relevan-
cia de este tipo de escenas y de obviar lo 

Carlos Pérez
Colaborador

de ‘El Norte de Castilla’

FUTBOLERO YO SOY

H

La ley del 
Silencio

anterior: a los dos sonrientes de la fotogra-
fía los expulsan por liarse a puñetazos en 
el campo. Esa es la imagen pública que 
han dejado ante los espectadores y aficio-
nados. En los highlights del partido vemos 
al árbitro explicando los motivos de las ro-
jas. La pelea evidentemente no aparece 
porque hay que cuidar el producto y no se 
puede mostrar una imagen que entra en 
conflicto con el discurso de los valores”.

Añadía más tarde en una contestación (en-
tiendo que a modo de crítica) que la san-
ción no será severa y que así se consigue 
que se hable más de esa foto que de la pe-
lea. Como dice una frase de budismo zen: 
“Si un árbol cae en un bosque y nadie está 
cerca para oírlo, ¿hace algún sonido?” 

Los que leéis esto sois rugbiers, pero no 
eremitas así que recordaréis lo que ocu-
rría en este país después de cualquier 
clásico en la época de Mourinho. Las 
dos Españas salían representadas en 
ese “periodismo” de bufanda que asalta 
nuestras teles y radios en la medianoche 
dando muestras de que interesa menos 
el deporte que la polémica. Lo que vende 

en el fútbol desde hace unos años ya no 
es lo que ocurre en el césped. 

Ahora la polémica en el fútbol viene por el 
hecho de que Javier Tebas “impone” una 
suerte de Ley del Silencio que abarca des-
de ocultar lo que ocurre en las gradas si no 
es positivo para la imagen de La Liga como 
marca, a impedir tanto en rueda de prensa 
como en los canutazos televisivos cualquier 
pregunta que no tenga que ver con el parti-
do. Lo que es muy criticado por prensa y afi-
ción a mí me parece una medida acertada. 
Soy mucho de pedir al fútbol que adopte as-
pectos del rugby, tanto organizativos, como 
de reglas o el aspecto meramente litúrgico. 
No creo que Tebas tome estas medidas imi-
tando al rugby, pero si es bueno para el de-
porte oval será bueno para el fútbol.

No se trata de mentir, se trata sólo de ense-
ñar la verdad amable. Se trata de elegir al 
público que queremos que nos siga. Entre 
ser el deporte caballero o ser protagonistas 
en “jugones” o el “chiringuito”, el rugby eli-
gió lo primero. Por eso yo debo ser el único 
español que no está en contra de la “cen-
sura” del señor Tebas.
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Para la segunda entrega de esta 
sección, mi intención era publi-
car alguna reliquia, una imagen 
sacada de negativo, pero en su 
lugar he elegido esta. Es una foto 
reciente, de hace poco más de 2 
años por estas fechas. Hecha el 
día en que SilverStorm El Salva-
dor jugo la final de la Copa de SM 
El Rey contra la UE Santboiana 
en el José Zorrilla.

Después del partido, como es-
taba previsto, echamos un buen 
rato en La Central. Y en la foto 
se ve eso, gente, con ‘Pusi Jamo-
ne’ tocando y Pablo Pérez por los 
aires.

Y si, no se me podrá olvidar que 
la UE Santboiana nos ganó y se 
llevó la Copa, pero no por ello 
íbamos a quedarnos en casa. 

In contraria Ducet.

CÁMARA OVAL

JL Useros
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